

Ouest-France  
Vendredi 4 octobre  
2019

## Rennes Métropole

# L'ostéopathie n'a pas de frontières

**Bruz** — L'Institut d'ostéopathie s'implique auprès des populations en difficultés en Bretagne, au Togo et au Vietnam. Il prépare une mission humanitaire pour les vacances de la Toussaint.

### Solidarités

Au-delà de sa mission de formation initiale à l'ostéopathie, qu'il est le seul à proposer en Bretagne, l'Institut d'ostéopathie (IO) favorise l'accès aux soins grâce à des partenariats noués avec les structures sociales du bassin rennais. Elle s'implique également pour la recherche médicale, la scolarisation d'enfants au Togo et le développement de l'ostéopathie dans un hôpital public mère-enfant au Vietnam.

Depuis deux ans, l'association OS Vietnam (Ostéopathie solidarité Vietnam) permet aux étudiants en cinquième année à l'Institut d'ostéopathie de Rennes de réaliser une mission humanitaire de dix jours lors des vacances de la Toussaint.

L'initiative est venue d'un ancien étudiant, Antoine Robert. Deux sites les accueillent : le dispensaire de Kon Tum, où vivent des enfants issus des minorités des villages de la maternelle à l'université, et l'hôpital public de Da Nang, qui compte 600 lits et réalise 15 000 accouchements par an.

Plus localement, IO-Rennes a signé des partenariats avec des structures sociales du bassin rennais, où les étudiants proposent des soins d'ostéopathie encadrés par un ostéopathe diplômé et expérimenté : La Protection judiciaire de la jeunesse de Rennes, le Centre départemental d'action sociale de Fougères, le Centre communal d'action sociale de Bruz et le Foyer d'accueil médicalisé Le Courtil de l'IC à Pordic (Côtes-d'Armor).

Enfin, sensible aux enjeux éducatifs de par sa mission première d'ensei-



Les étudiants ostéopathes soignent les enfants au Vietnam.

PHOTO : INSTITUT D'OSTÉOPATHIE

gnement, IO-Rennes soutient l'ONG Assific pour l'éducation des enfants dans des pays défavorisés. Les dons réalisés par l'Institut ont permis, à ce jour, de scolariser vingt enfants au Togo.

Par ailleurs, l'Institut d'ostéopathie de Rennes soutient financièrement l'Association française sclérose en plaques et le fonds de dotation Usher

pour la recherche médicale.

### Un lien fort avec Poussières de vie

Symbole fort de la solidarité, Patrick Désir sera le parrain de la cinquième cérémonie de remise des diplômes de l'Institut, samedi.

Président de l'association Poussières de vie, il a apporté une aide pré-

cieuse au montage du projet OS Vietnam. Depuis 2002, il a aidé de nombreux enfants au Vietnam.

**Samedi 16 novembre**, portes ouvertes de l'Institut d'ostéopathie de Rennes. Contact : Julie Lardière, tél. 02 99 57 19 62. Site : [www.osteo-rennes.fr](http://www.osteo-rennes.fr)